

# LA TARDE

Año XXV

Diario republicano

Número 6.577

DIRECTOR: J. LÓPEZ BARNÉS : REDACCIÓN: AVENIDA DE LA ESTACIÓN . Lorca, Sábado 18 Febrero 1933

Una industria española a la cabeza de las mejores del mundo, en su clase

Se trata de la margarina marca LA "BOYERA", fabricante Ricardo Ametlla, de Barcelona.

**Producto exquisito, preparado con los más modernos adelantos de la técnica y con la más depurada higiene. Nutritivo y muy agradable al paladar, recomendado por las AUTORIDADES MÉDICAS más salientes. De venta en todos los establecimientos de comestibles de esta localidad. Precio sumamente económico, al alcance de todas las fortunas. Pueden adquirirse para familias, latas litografiadas de 2 kilos (peso neto) exigiendo la marca antes indicada.**

Agente en Aguilas: PEDRO CARMONA  
PARA LOS PEDIDOS Y MUESTRAS DIRIGIRSE AL  
Sub-Agente en Lorca: FRANCISCO RUÍZ SIMÓN  
Carril de Gracia, 84 (San José) "SINGER"

Camino adelante

## SITUACION DIFICIL

Ha preocupado más a las gentes que de estas cosas se preocupan la dimisión del Alcalde de Lorca, enviada, según unos y anunciada según otros desde Zamora, ha preocupado más, repito, esta actitud del Sr. Santamaría, que preocupa la idea de quién pueda ser su sustituto.

—¿Anda regañado con el cacique Juan Antonio? ¿Solicitó éste algo del exalcalde a lo que no creyó conveniente acceder? ¿Habían regañado ya antes del viaje a Zamora?

¿Hay en el Ayuntamiento—como en Dinamarca—algo que huele a podrido y no quiere pechar con responsabilidades el Sr. Santamaría? El que va a gusto en el machito no se baja de él, ¿cómo, pues, descabalgó el señor Santamaría? ¿Lo obligan a ello? ¿Lo hace voluntariamente?

Estas preguntas y, otras que omitimos las hemos oído en muchos labios. Pero como a nosotros por hoy no nos preocupan las causas que han motivado la salida de Santamaría de la presidencia del Concejo no tenemos por qué cavilar sobre el tema.

¿Que quién será el nuevo Alcalde? Para el que lo sea, las circunstancias son un poco difíciles. La viruela se extiende por el raquíto campo radical socialista y por el azañista, más raquíto aún. Hay muchos diputados que aguantan la picazón sin rascarse, pero hay otros que se rascan en público como el ínclito Madrigal, porque ven la nube venir.

La disolución de las Cortes, sal en grano a la que la oposición radical está echando agua, disolverá de paso eso que se llama acción republicana y lo otro que se titula Radical Socialista, como viene diciendo el señor Lerroux. En una palabra la Firpe o Asociación de Trepadores convencida de que la cucaña tiene ya tanta

grasa que no hay quien trepe por ella, anda ya pensando en buscar nuevo acomodo. ¡Ni siquiera han pensado en expulsar a Madrigal por sus reiteradas manifestaciones! ¿Para qué echarlo hoy si nos vamos todos mañana? Y tienen razón.

Por todo ésto que sólo pueden negar los tontos o los borrachos, repetimos que la situación es un poco crítica para el Alcalde entrante por mucho que sea su optimismo. Ahora bien, entre los *jabalies* de la Sierra del Caño hay uno que ni hecho de encargo para afrontar la situación y... venga después lo que quiera. Las caras duras y los hombres de arrestos cuando... mandan, cuando tienen el escudo del cargo, son muy apropiados para estos casos.

Aun cuando al dejar el mando se hundan en la cueva por temor a que cualquier cazador los espere en ella, no donde no puedan esconderse.

JUAN DEL PUEBLO

## Pensamientos

La instrucción del pueblo es necesaria y es posible para evitar la injusticia, la miseria, la inmoralidad. ¡Cuántos dolores y cuántos pesares se evitarían!—Conceptión Arenal.

Ejercitaos en el bien, aunque sea en cosas pequeñas; que si hoy sois un poco menos malos que ayer, yo os aseguro que mañana seréis mejores que hoy.

Corolar:os

## La inestabilidad en política

Sólo se pueden permitir esta inestabilidad, los pueblos en que, por exacerbación temperamental, de la crítica se hace un filtro, un dispositivo depurador, un alambique de toda gestión. En casos así, lo que parece un vicio, resulta una virtud.

Y, realmente, la inestabilidad de esta clase no es política. Dando a esta denominación un valor de substancialidad, si miramos a Francia, en el decurso de su tercera República, registraremos el hecho de sus 92 gobiernos en 62 años; pero no nos atreveremos a confundir la inestabilidad de sus gobiernos con la inestabilidad política.

En verdad, la política no ha sido inestable en Francia.

La política internacional, a partir del año 70, tuvo sus fluctuaciones. Pero la enemiga inglesa desvanecida, se marcó un rumbo. El rey Eduardo de Inglaterra, parisino hasta el tuétano, y enemigo irreconciliable de su primo el Kaiser alemán, contándose con el coloso ruso, había de suministrar materiales a la unidad de la política exterior francesa. Después de la gran guerra, el espíritu de Briand, cordialmente pacifista, pero esencialmente propugnando por la hegemonía francesa, destaca un cauce de firme trazado.

La política interior se apoya invariablemente en el mantenimiento de un republicanismo neto, civilista, laico, pero de amplio sentido humano y democrático. Esto en cuanto a la traza espiritual. En el orden de los desenvolvimientos económicos, la agricultura es la niña mimada entre las fuentes de producción; el cooperativismo es un doble nexo de unidad moral y económica; favorecer el exponente de sus pujantes finanzas, para hacer de Francia el Cajero de Europa, un designio más, con el fin de encuadrar a la perfección este segundo aspecto de su política.

Mayor unidad no se puede

dar ni pedir. Es una política de sólida estabilidad.

Hay muchos españoles que, enfocando demasiado parcialmente la vida política de Francia, y queriendo, insensatamente, hacer de ella un ejemplo a imitar por nosotros, se forjan la ilusión de que por aquí no se corren riesgos sustituyendo, con las velocidades usadas en Francia, hombres y partidos en la tarea ardua de administrar al país; es más: sueñan con gabinetes homogéneos, hoy que se ha perdido la homogeneidad política en todas partes y se vive de arreglos circunstanciales y concesiones.

Reparen en que estamos en el alborear de la República; reparen en que hay que hacerlo todo de nuevo (política interior y exterior); reparen en que Francia es un país perfectamente educado para la política; reparen en que nosotros nos empezamos a mover dentro del fango que nos viene aprisionando; reparen en que hay que desenfangar, sanear, estirpar; reparen en que estos canallas que arbitraron en su provecho la monarquía, viven y coleean adheridos a la República, y hay que irles poniendo a buen morir, so pena de cortarles el cuello a todos en un arranque depurador. ¡Y para qué decir, que para esta faena no hay pueblo con responsabilidad y conciencia suficientes! El procedimiento, además, es repugnante.

La sinfonía de nuestra renovación, queramos o no, ha de ser conducida en *andante*. Nos falta ejecución para un *alegro*.

JOAQUIN MARTINEZ PERIER

## Compre "El Imparcial"

El anuncio es la base del buen industrial y comerciante. Pues quien anuncia se da a conocer y aumenta sus ventas.

ECOS DEL CAMPO

## ¡Obreros, alerta!

No pretendo con estas torpes líneas darne a conocer como escritor, sólo persigo el fin de procurar por cuantos medios estén a mi alcance, inculcar a estos pobres desheredados de la fortuna y faltos de conocimiento e ilustración, que sólo engaños y promesas que nunca cumplen, es lo que reciben de estos políticos charlatanes vienen por esta pobre tierra la que por fin, a los tantos años, la vemos satisfecha de agua. ¡Ya era razón!

Se ha dado el caso que faltos del pedazo de pan que lastimosamente les demandan sus esposas y sus pequeños hijos, han recurrido en súplica a la 1.ª autoridad de Lorca para que les facilite trabajo honrado que les proporcione lo necesario para no morir de necesidad; y dicha autoridad les conformó llamando al Teniente Pedáneo y ordenándole que hiciese un reparto de obreros, y los alojase, para obligar a los propietarios de fincas a que les diesen trabajo y en caso que no les pagasen la jornada trabajasen o no, que fuesen a Lorca y dicha autoridad les haría efectivo cuantos jornales o días reclamasen, sin tener en cuenta por las difíciles circunstancias que atraviesan casi la totalidad de estos propietarios desde hace varios años, a causa de la pertinaz sequía que nos ha perseguido, pues no han recogido ni la simiente tirada en sus tierras y que éstas las tienen dadas a medias y a rento a sus aparceros o colonos, careciendo ellos de lo necesario para la vida. Y siendo así, como creo no cabe duda cómo van a dar trabajo a los obreros teniendo que pagarles el jornal diariamente, si para ellos no tienen? ¿En vez de esto, por qué no ponen los medios como es el deber del Municipio de conseguir de los Poderes Públicos se libren las cantidades que sean necesarias para que continúen los trabajos de la Carretera de Pulpi a Lorca?

Deber ineludible es de estos *padres del Pueblo*, preparar trabajo para cuando finalice dicha carretera, (que aun no la he visto terminada) como ocurre con el camino vecinal de Escarihuela a Almendricos que tanto nos lo han prometido y de tanta urgencia es para la conducción de cadáveres, no habiendo ni siquiera tomado en consideración las solicitudes que hemos dirigido por conseguirlo.

Pero veo que es lástima calentarse la cabeza y machacar en hierro frío; varias veces lo han dicho otros escritores, y con fundada razón. Estos señores feudales no se acuerdan de nosotros hasta que no nos necesitan, para que con nuestro voto llevándonos como borregos a los colegios, encumbrarse, y desde allí no hacer caso de quien se pasa el día sin comer y se acuesta un poco antes de cenar.

Días antes de la última elección, vinieron por ésta propagandistas que trataban a los poderes anteriores de: